

## EAIF ACCORDE UN FINANCEMENT DE 30 MILLIONS USD À AXIAN ENERGY

*Pour le développement de projets d'énergie renouvelable en Afrique.*

- EAIF (Emerging Africa Infrastructure Fund) octroie une facilité de crédit innovante à AXIAN Energy qui va permettre d'accélérer le développement de projets d'énergie renouvelable greenfield en Afrique, ainsi que des solutions de stockage d'énergie par batterie et de mini-réseaux.
- A travers ce financement, EAIF réaffirme son engagement en matière de financement climatique et son soutien à la transition énergétique des économies émergentes.
- Le financement intègre un mécanisme incitatif sur le coût de la dette pour AXIAN Energy, en fonction de l'installation réussie de nouvelles capacités de production d'énergie renouvelable sur le continent.

**Londres, 22 décembre 2023** - Emerging Africa Infrastructure Fund (EAIF), une société du Private Infrastructure Development Group (PIDG), a accordé un prêt senior de 30 millions de dollars à AXIAN Energy pour soutenir son plan d'expansion visant à produire plus de 460 mégawatt (MW) d'énergie renouvelable en Afrique dans les dix prochaines années.

AXIAN Energy, créé en 2001 initialement à travers sa filiale Jovena, est un leader dans la distribution de pétrole et de gaz à Madagascar. Depuis 2017, le pôle Energy du groupe AXIAN s'est engagé dans un plan stratégique visant à développer ses activités dans le secteur des énergies renouvelables.

A travers ce nouveau financement, EAIF soutient l'ambition d'AXIAN de développer ses activités énergétiques décarbonées et de se diversifier grâce à l'acquisition, au développement et à l'exécution de nouveaux projets de centrales solaires dans plusieurs pays d'Afrique dont le Sénégal, Madagascar, le Mozambique, la Tanzanie, Sao Tomé-et-Principe, le Cap Vert, le Gabon, le Rwanda...

EAIF répond ainsi à l'un des principaux défis auxquels sont confrontés les marchés émergents : le développement de projets greenfield en accord avec les normes internationales qui garantiront leur bancabilité et leur attractivité à la fin de la phase de développement.

Le soutien d'EAIF à Axian Energy va permettre de catalyser le développement et le financement de projets renouvelables greenfield, améliorer le mix énergétique des pays, et créer des emplois en Afrique.

Par ailleurs, cet investissement s'inscrit dans la mission d'EAIF visant à améliorer l'accès à l'énergie. Il servira notamment aux entreprises du groupe AXIAN fournissant de l'électricité dans les zones rurales où l'accès à une énergie fiable est faible voire inexistant.

**Benjamin Memmi, PDG d'AXIAN Energy**, a déclaré : "Ce prêt marque un tournant dans notre stratégie vers le développement durable et l'inclusion énergétique en Afrique. Le financement d'EAIF va

*accélérer notre transition vers les énergies renouvelables, mais aussi renforcer notre engagement à fournir une énergie propre et accessible aux populations du continent africain.*

*Ce soutien financier sert de catalyseur à notre croissance, soulignant la volonté du groupe AXIAN à avoir un impact positif et à contribuer au développement socio-économique de l'Afrique grâce à des solutions énergétiques accessibles et durables conformes aux normes environnementales internationales. EAIF jouera également un rôle essentiel dans notre déploiement par le biais de financement de projets. "*

**Tidiane Doucoure, Directeur chez Ninety One, gestionnaire du fonds Emerging Africa Infrastructure Fund**, a déclaré : *"Avec ce financement, nous nous attaquons aux défis associés au développement de projets bancables dans les marchés émergents. Dans le contexte inflationniste actuel où les coûts de construction et de financement sont élevés, les entreprises des pays émergents ont plus que jamais besoin du soutien des financiers pour sortir des sentiers battus et surmonter les nombreux obstacles auxquels elles sont confrontées. Nous sommes ravis de soutenir AXIAN Energy et son ambitieux plan de transition stratégique, qui permettra le repositionnement stratégique du Groupe et la fourniture d'énergie propre sur tout le continent. "*

-FIN-

## À propos de l'EAIF

Le Fonds d'infrastructure pour l'Afrique émergente (Emerging Africa Infrastructure Fund) fournit une variété de produits de dette à des projets d'infrastructure promus principalement par des entreprises du secteur privé en Afrique et dans certaines parties du Levant. Le Fonds aide à créer le cadre d'infrastructure qui est essentiel à une stabilité économique durable, à la confiance des entreprises, à la création d'emplois et à la réduction de la pauvreté. À ce jour, il a soutenu 96 projets d'infrastructure clôturés dans neuf secteurs et dans plus de 20 pays africains. Au 31 décembre 2022, le portefeuille de prêts engagés de l'EAIF s'élevait à plus de 1,15 milliard de dollars. L'EAIF fait partie du PIDG. L'EAIF a été créé et financé en grande partie par les gouvernements du Royaume-Uni, des Pays-Bas, de la Suisse et de la Suède. Il se procure son capital d'emprunt auprès de sources publiques et privées, notamment Allianz, la société mondiale d'assurance et de services financiers, Standard Chartered Bank, la Banque africaine de développement, l'institution allemande de financement du développement, KfW, et FMO, la banque néerlandaise de développement. L'EAIF est géré par Ninety One. [www.eaif.com](http://www.eaif.com)

## À propos du PIDG

Le Groupe de développement des infrastructures privées (PIDG) est une organisation innovante de développement et de financement des infrastructures qui encourage et mobilise l'investissement privé dans des infrastructures pionnières sur les marchés frontalières de l'Afrique subsaharienne et de l'Asie du Sud et du Sud-Est afin de promouvoir le développement économique et de lutter contre la pauvreté. Le PIDG concrétise son ambition en respectant ses valeurs d'opportunité, de responsabilité, de sécurité, d'intégrité et d'impact. Depuis 2002, le PIDG a soutenu 211 projets d'infrastructure jusqu'à leur clôture financière, ce qui a permis à environ 222 millions de personnes d'avoir accès à des infrastructures nouvelles ou améliorées. Le PIDG est financé par six gouvernements (Royaume-Uni,



Pays-Bas, Suisse, Australie, Suède, Allemagne) et la SFI. L'assistance technique (AT) du PIDG peut fournir une assistance technique et des subventions en capital aux entreprises du PIDG pour répondre à une série de besoins associés au cycle de vie d'un projet d'infrastructure. L'assistance technique du PIDG peut également fournir des subventions initiales de financement du déficit de viabilité pour soutenir les projets du PIDG qui ont besoin d'un financement concessionnel pour rendre finançable un projet ayant un fort impact sur le développement. [www.pidg.org](http://www.pidg.org)

### **À propos de Ninety One**

Ninety One est un gestionnaire d'actifs mondial, indépendant et actif, coté aux bourses de Londres et de Johannesburg. Établie en Afrique du Sud en 1991, sous le nom d'Investec Asset Management, la société a été pionnière sur les marchés émergents en Afrique. En 2020, près de trois décennies de croissance organique plus tard, la société s'est séparée du groupe Investec pour devenir Ninety One. Aujourd'hui, Ninety One propose aux institutions, aux conseillers et aux investisseurs individuels du monde entier des stratégies actives distinctives en matière d'actions, de revenus fixes, de multi-actifs et d'investissements alternatifs. [www.ninetyone.com](http://www.ninetyone.com)

### **À propos d'AXIAN**

AXIAN est un Groupe panafricain présent dans 10 pays et spécialisé dans 5 secteurs d'activité à fort potentiel de croissance : télécoms, services financiers, énergie, immobilier et open innovation. Le pôle AXIAN Energy du Groupe AXIAN innove dans des solutions énergétiques propres, durables et accessibles auprès du plus grand nombre pour participer à l'inclusion et à la transition énergétique du continent.

Le groupe AXIAN agit en partenaire de la transformation socio-économique des pays dans lesquels il opère. Avec l'ensemble de ses 7000 collaborateurs audacieux et passionnés, il s'assure systématiquement de l'impact durable et positif de ses activités sur le quotidien de millions d'Africains. Le Groupe AXIAN fait partie de l'initiative Global Compact des Nations Unies et s'engage à intégrer ses 10 principes au cœur de ses stratégies et activités présentes et futures.

### **Notes aux rédacteurs**

Contact média du Fonds d'infrastructure pour l'Afrique émergente :  
Emmanuel Balogun | [ebalogun@africappractice.com](mailto:ebalogun@africappractice.com)

Groupe AXIAN  
Karina KOHL, PR Manager  
[karina.kohl@axian-group.com](mailto:karina.kohl@axian-group.com)